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广告

■ 本报记者 赵健

和彭志强约定采访时间时出现了一个小

插曲，在回复他微信时，记者不加思考的回复

了一句：林总，我们下午见！发现错误后记者

连忙致歉，彭志强发回一个微笑的表情后写

道：没事，很多人都这样以为的。化解尴尬的

同时，也让记者陡生好奇，想一探缘由。答案

其实很简单，就是他的小名加上他妻子名字

中的一个字。而突来的小故事，却让人很快记

住了林伟物流这个企业名字。

◆不变的是追求
作为山东人，彭志强身上散发着实在的

特质。他学历不高，在部队学会了开车。转业

后，在 2000 年便筹钱买了他人生中的第一辆

卡车，跑起了长途运输。“承载信任、助力成

功”的理念，重品牌、讲诚信的追求，使得彭志

强在众多卡车司机中，逐渐脱颖而出。

一直以来，彭志强从事的是公路整车厢

车运输业务，主要线路上海到北京来回，到济

南来回，在江浙沪周边短驳。随着时间的推移

和业务资源的稳定提升，彭志强从一台车发

展到了拥有 8 台车，从一个个体司机，慢慢发

展成小物流公司老板，2012 年，他把公司从

山东老家搬到了上海。

在当地，彭志强好歹也是一个公司的老

板，搬到了上海，彭志强和他的公司迅即被多

如牛毛的物流公司淹没。

“到了 2014年，我发现了 LNG重卡市场是

能改变我命运的机会了，因为柴油车市场，大家

都在玩啊。”彭志强说：“当时，上海市节能减排

办公室正在全市物流行业大搞各种宣传和产品

推介，我就预感走 LNG车箱式货车搞运输的未

来广阔前景了。当时我就订了两台陕汽 LNG德

龙 F3000，运行以后，效果非常好，在当年,我就

又确定购买了八台陕汽德龙。”

“那一年，我就在上海买房了。”彭志强心

里欢喜无比，“应该说，我对陕汽产品是信任

有加的。在老家办公司的时候，我就分别购买

了几台国内其他品牌的重卡汽车，在同样的

道路运输环境，一样的货物，一样的距离情况

下，陕汽重卡的产品就比其他品牌的重卡质

量稳定可靠。”不言而喻，陕汽重卡带给彭志

强物质财富积累的同时，更多的是使用中的

舒适体验和享受。

事实上，一直以来，陕汽全力推动产品、

技术、营销、管理和服务等各项业务的创新升

级，取得了显著的成效。坚持创新驱动发展，

集中力量攻克了卡车智能化、新能源等行业

前沿技术，塑造了领先的竞争优势。

特别是，陕重汽积极推进服务型制造战

略，强调客户需求就是市场导向，为客户创造

最大价值是陕汽持续发展的根基，陕汽售后

服务系统积极变革服务策略，创新服务模式，

通过合理匹配后市场资源，为客户车辆运营

创造价值，为渠道探索出新的发展模式，为企

业培育出新的盈利增长点，塑造陕汽品牌核

心竞争力，助力陕汽重卡迈向高端！

◆转变的是思维
彭志强这个名字很容易被人读成“彭自

强”，让人听起来就觉得很昂扬，很向上，而真

实的彭志强也确实如同他名字的谐音，不光

本人具有“自强”的精神，还能给周围的人带

来同样的加持。

在如今，随着中国经济的高速发展，物流

行业也面临着各种挑战。很多业内人士都认

为这几年物流行业竞争不断加剧，行业下滑

趋势明显，感觉生意越来越难做了。

彭志强认为，虽然整个物流行业的基本面

是没有发生改变的，但随着经济总量的增长，

新业态、新模式、新技术的发展，带给卡车司机

这个群体的最大的挑战就是要转换思路。

就公路干线运输而言，降低成本是拉低物

流成本的重要举措。彭志强认为，干线运输主

力车型的寿命一般在五年左右，由于国家政策

及其他原因，在这五年中要想追求利润最大

化，最好的方法就是提高效率跑出里程。

通常货主方大多数都是单程发货，偶尔

有匹配的回货，占比也是极低的，最多不会超

10%。而运力方大多数是各自为政的个体车

主，甩挂运输也就无从谈起。部分小型车队虽

做到了甩挂运输，比例却不高，市场上甩挂运

输占有率最高也就 20%左右。

当然还有卡车司机的管理问题，雇佣制

方式不仅让司机没有归属感，最主要的还是

风险和劳动强度与收益不成正比。大部分物

流公司还面临缺钱且融资难，即使融到资，成

本也很高。到最后，车主们少赚点钱还能接

受，拿不到钱才是最可怕的。 咱下转 P2暂

多部门将再出实招
推进债转股
建立合理定价机制
成突破口

记者 6 月 3 日从权威渠道获悉，多部门

正加紧工作，力求在降杠杆、推进债转股方面

再出实招。其中，建立债转股合理定价机制将

是重要突破口之一。

日前举行的国务院常务会议确定，深入

推进市场化、法治化债转股措施，支持企业纾

困化险、增强发展后劲。这次会议明确了下一

步债转股工作的目标，要直面问题、破解难

题，着力在债转股增量、扩面、提质上下功夫。

在具体工作方法上，第一条就指出要建立债

转股合理定价机制，直指问题要害。

“我自己前期有个研究，想建立市场化债

转股的交易平台，建立公平、公正、公开的交

易定价机制。”国务院国资委研究中心研究员

周丽莎对记者表示，债转股合理定价确是难

题，对此她深有体会。

回顾过往，从 2016 年 10 月份国务院发

布《关于积极稳妥降低企业杠杆率的意见》算

起，本轮债转股启动至今已超过两年时间。总

体来看，债转股按照市场化、法治化原则有序

推进，对于降低国有企业负债率、促进国企改

革、支持实体经济发展发挥了积极作用。国家

发展改革委提供给记者的数据显示，2018 年

以来债转股已落地超过 9000 亿元，促进了企

业杠杆率下降和经营效益提升。

今年 2 月 25 日，银保监会副主席王兆星

在国务院新闻发布会上介绍，已有近 500 家

大中型企业开展联合授信试点，已建立债委

会 1.9 万家，其中，帮扶企业 4854 家。据透

露，目前已签订债转股协议金额超过 2 万亿

元，落地金额 6200 多亿元。

不过，在推进市场化债转股过程中也暴

露出了一些问题，造成债转股进展相对缓慢、

项目实际落地率不及预期。其中，债转股过程

中的股权评估和定价是一个比较棘手的问

题。

“本轮债转股企业仍以国有企业为主。国

有企业对自身股权价值评估要满足相关规

定，以银行为代表的出资方衡量股权价值则

有一套自己的标准，因而在定价问题上，两套

标准分歧较大。”一位业内人士如是说，交易

价格是市场化债转股一个核心因素，要明确

低效资产处置的具体政策，才便于开展工作。

而且，对于各方担心的国有资产流失问题，也

要加强事前引导和事后问责。

“我个人建议建立市场化的债转股交易

平台，对于债权进行公平、公正、公开、规范的

市场化债权交易。”周丽莎向记者表示，如果

建立市场化债转股交易平台就可以为交易提

供信息积聚，并可以发掘债权价格，提供规范

定价等，创立公开交易行为制度，杜绝暗箱操

作，形成价格规范、公平竞争等等。 渊上证冤

■ 张辛欣

记者 6 月 3 日从工业和信息化部获悉，

近期，工业和信息化部将发放 5G 商用牌照，

我国将正式进入 5G 商用元年。

我国 5G 在哪些方面具备竞争优势，5G
商用建设是否对国外企业开放？记者采访中

国信息通信研究院政策与经济研究所高级工

程师龚达宁，对社会公众关心的话题作出解

读。

我国在5G技术、标准等
初步建立竞争优势

当前，全球 5G 正在进入商用部署的关键

期。坚持自主创新与开放合作相结合，我国

5G 产业已建立竞争优势。

龚达宁说，在技术标准方面，我国倡导的

5G概念、应用场景和技术指标已纳入国际电

信联盟（ITU）的 5G定义，我国企业提出的灵活

系统设计、极化码、大规模天线和新型网络架

构等关键技术已成为国际标准的重点内容。

截至 2019 年 5 月，全球共 28 家企业声

明了 5G 标准必要专利，我国企业声明数量占

比超过 30%，位居首位。

在产业发展方面，我国率先启动 5G 技术

研发试验，加快了 5G 设备研发和产业化进

程。目前我国 5G 中频段系统设备、终端芯片、

智能手机处于全球产业第一梯队。

记者此前从工信部了解到，在产业界各

方的共同努力下，目前 5G 技术和产品日趋成

熟，产业链主要环节已基本达到商用水平，具

备了商用部署的条件。

我国5G研究
推进吸纳了全球智慧

多年来，我国企业积极参与全球通信标

准组织、网络建设和产业推动，为全球移动通

信产业的发展做出贡献。我国 5G 研究、推进

过程中，也吸纳了全球的智慧。

龚达宁说，我国一直秉持开放、包容、合

作、共赢的理念，与全球产业界携手推进 5G
发展。2013 年，我国成立了 IMT-2020（5G）推
进组，爱立信、诺基亚、高通、英特尔、罗德与

施瓦茨等多家知名国外企业都是推进组成员

单位。基于推进组平台，国内外企业联合开展

技术研究、技术试验和产品测试验证，共同制

定技术规范和测试规范，并积极参与测试。

在技术试验阶段，诺基亚、爱立信、高通、

英特尔等多家国外企业已深度参与。

全球系统设备、芯片、终端、测试仪表等

企业相互合作、共同促进，为加快我国 5G 产

业链的发展成熟起到了重要作用。

欢迎国外企业积极参与
我国5G网络建设和应用推广

龚达宁说，全球移动通信产业发展已经

形成“你中有我、我中有你”的格局，各国企业

通力合作、互利共赢。4G 时代，多家国外企业

即已参与我国移动通信市场，并与我国电信

运营企业建立了良好的合作关系，是我国移

动通信市场的重要组成部分，为我国移动通

信产业发展做出了重要贡献。

近期，工业和信息化部将发放 5G 商用牌

照，我国将正式进入 5G 商用元年。

龚达宁说，我们将一如既往地欢迎国外

企业积极参与我国 5G 网络建设和应用推广，

继续深化合作，共谋 5G 发展和创新，共同分

享我国 5G 发展成果。

我国将发5G商用牌照 进入商用元年
———专家解读我国5G产业发展

聚焦陕汽CVP头部客户价值工程

陕汽重卡 品质成就未来
http://www.sxqc.com

林伟物流：渐变与突变
———卡智汇创始人、上海林伟物流总经理彭志强的转型心得

荫卡智汇创始人、上海林伟物流总经理彭志强


